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 O prefeito eleito Dr. 
Milton (Avante), ao lado da 
vice-prefeita eleita Aninha 
de Fizica (PSB), anunciou 
na noite de 11 de dezem-
bro os 17 nomes das pesso-
as que comporão o quadro 
de secretários do Poder 
Executivo de Ponte Nova. 
Foi anunciada, também, a 
criação de duas novas se-
cretarias: Planejamento e 
Urbanismo e Mobilidade.
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 O antigo campo do Municipal Atléti-
co, hoje Centro Municipal de Esportes, Lazer 
e Cidadania, volta a ser palco de uma partida 
de futebol. Neste domingo, 15 de dezembro, 
tem Pontal F.C contra o União Olaria F.C (Anna 
Florência): decisão do Ruralzão 2024.

Prefeito eleito Dr. Milton (Avante) anuncia os 
nomes dos futuros secretários de Ponte Nova
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MP quer que a Justiça proíba 
que o Saae continua jogando 

lixo no aterro sanitário

 Ministério Público protocolou ação na Jus-
tiça de Viçosa para impedir que o Serviço Autôno-
mo de Água e Esgoto (Saae) continue a despejar 
resíduos sólidos (lixo) no aterro sanitário munici-
pal, que opera sem licença ambiental desde 2019.
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 Um desentendimento entre 02 (dois) sócios do 
Esporte Clube Palmeirense, dia 07/12, provocou a ida de 
policiais militares ao Parque Aquático do clube. O episó-
dio envolveu M.F.P. e R.R.O. Este último procurou M.F.P. 
na área da piscina para confrontá-lo, pois sua esposa E.
F.R. teria dito que fora importunada sexualmente.

Polícia Militar registra 
denúncia de possível 
importunação sexual 

em Ponte Nova

LEIA NESTA EDIÇÃO
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Estudante do Colégio 
Polivalente conquista 

ouro na Olimpíada 
Nacional de Matemática

EDUCAÇÃO 
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Parlamento Jovem 
encerra atividades 
depois de visitar a 
Assembleia em BH

POLÍCIA MILITAR/PONTE NOVA
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Assaltantes roubam 
carro de motorista de 
aplicativo, Bairro São 

Pedro

CÃMARA DE VEREADORES

Decisão do Ruralzão será no Centro de Esportes de Ponte Nova
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 T e r m i -
naremos 2024 
com a taxa SELIC 
em 11,25%. A alta 
determinada pelo 
Banco Central (BC) 
é decorrente do ris-
co de alta descon-
trolada da inflação. 
A razão é conheci-
da. O governo gasta 
mais do que arrecada e a refor-
ma fiscal suscita incertezas. O 
arcabouço acena com metas que 
dificilmente serão atingidas. Em 
2025 o setor de educação terá 
verba reduzida em 5%. Num país 
carente de formação escolar e ca-
pacitação técnica para o profissio-
nal do amanhã, a medida não é 
bem-vinda. Porque não olhar para 
os 50 bilhões de reais que integra-
rão o orçamento/2025 e que serão 
destinados para as emendas par-
lamentares? 
 Em agosto passado, o 
ministro do STF Flávio Dino sus-
pendeu os repasses das verbas 
destinadas as emendas parlamen-
tares para cobrar mais transpa-
rência. Infelizmente no início de 
dezembro o STF aprovou por una-
nimidade a decisão “posterior” 
de Flávio Dinho e, por unanimi-
dade, liberou o pagamento das 
referidas emendas. A liberação 
foi sustentada por novas regras de 
transparência e monitoramento, 
provavelmente tão frágeis como 
as anteriores. A baixa transpa-
rência no mecanismo, tanto na 
indicação como na comprovação 
dos gastos, foram os motivos ini-
ciais da decisão do ministro Flávio 
Dino. O que parecia serem regras 
moralizadoras, acabou sucum-
bindo pela pressão do Congresso 
Nacional com aval do Executivo. 
Não é segredo para ninguém que 
as emendas são verbas de barga-
nha. Quando pensamos que algu-
ma medida nos faz crer que nem 
tudo está perdido, eis que, para os 
donos do poder, os cofres públicos 
continuam disponíveis.
 Depois dessa “gratia 

argumentandi”, vem a 
público a notícia de que 
a Polícia Federal (PF) in-
vestiga fraudes em licita-
ções e desvio de dinheiro 
de emendas parlamenta-
res. Os números iniciais 
nos dão conta de que 
1,4 bilhão de reais foram 
movimentados por uma 
quadrilha no período de 

2020 até o final de 2024. Dois 
terços desse valor foram movi-
mentados em contratos assina-
dos neste ano. A PF fez busca em 
Salvador BA na sede do Departa-
mento Nacional de Obras Contra 
as Secas (DNOCS), em endereços 
comerciais, vários residenciais 
e 6 cidades do interior da Bahia. 
Palmas (TO) Goiânia (GO) e São 
Paulo também estão nas inves-
tigações. Foram presos 15 inves-
tigados sendo 13 na Bahia. Na 
residência de um servidor da Se-
cretaria de Educação de Salvador 
foram apreendidos 700 mil reais 
sem comprovação de origem. Pelo 
menos 5 empresários integram 
a quadrilha. Segundo a PF, eles 
desviavam recursos de emendas 
parlamentares destinadas a pre-
feituras e ao DNOCS. Faziam isso 
emitindo contratos fraudulentos 
de obras superfaturadas ou que 
nem chegaram a ser realizadas, 
e lavavam o dinheiro desviado 
usando empresas de fachada.
 Na cidade de Campo 
Formoso, na Bahia, ao perceber a 
chegada da PF um vereador jogou 
pela janela uma bolsa com 220 
mil reais. Francisco foi preso. Em 
salvador foram apreendidos 18 
carros de luxo, 3 barcos, 3 aviões, 
joias e 8 imóveis. Não há nenhu-
ma espécie de constrangimento 
em utilizar o dinheiro público 
arrecadado através de impostos, 
a que são impiedosamente sub-
metidos os cidadãos. Esses exem-
plos criam a crença de que num 
país com as melhores condições 
de mundo para prosperar, levar 
vantagem parece ser a regra. NÃO 
PODE ser assim! 

Polícia Federal investiga mau 
uso das emendas parlamentares

 Olá, tudo bom?
 Nesta semana pre-
senciamos, mais uma vez, 
uma tentativa francesa de 
tirar proveito da terra bra-
zilis e a apatia diplomática 
do atual governo federal, 
cujo mandatário viajou o 
mundo todo no primeiro 
ano falando que iria paci-
ficar o mundo, que colo-
cou o Brasil na condição 
de anão diplomático ao 
se aliar com alguns regi-
mes ditatoriais do mundo 
e ficou tirando fotos na 
Amazônia com o atual pre-
sidente da França, Emma-
nuel Macron, além de au-
torizar tal País a explorar 
urânio no Brasil.
 Como contraparti-
da pra inglês ver, a Fran-
ça se recusa a assinar o 
acordo comercial da União 
Europeia com o Mercosul, 
sem contar a última gafe de 
boicote da carne brasileira 
pela rede francesa Carre-
four. Em termos diplomáti-

cos, o Brasil está com nota 
zero!! Não valoriza os pro-
dutores nacionais, como o 
agro, além de sequer não 
cogitar a revogação de tal 
acordo de exploração de 
urânio. Certamente faltou 
uma atitude mais incisiva 
do Governo Federal.
 Em compensa-
ção, o Carrefour depois 
de tal infeliz boicote e de-
claração perdeu valores 
significativos em seu fa-
turamento e graças às as-
sociações dos produtores 
que agiram, em conjunto 
com grandes frigoríficos 
nacionais, suspendendo 
o fornecimento de car-
nes à rede no Brasil, sob 
o argumento de que se a 
carne brasileira na Fran-
ça não é boa pra vocês, 
no Brasil também não 

serve. Ou seja, foi preciso 
uma reação do setor pro-
dutivo para que houvesse 
tal retratação e posterior 
entrada em campo do Mi-
nistro da Agricultura, e 
somente este.
 Toda e qualquer 
relação para dar certo 
precisa ser bilateral. E 
nesse caso, mais uma vez 
o Governo Federal falhou. 
E como dissemos ante-
riormente, saber um pou-
co de história contempo-
rânea é obrigação nossa 
enquanto eleitor inclusi-
ve. Ainda mais com a in-
ternet, que chega sem pe-
dir licença e que também 
registra fatos e história! É 
hora de ficarmos atentos, 
2026 é logo ali e tal elei-
ção será mais importante 
do que nunca. Abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Letalidade da Polícia Militar Paulista 
tem DNA do comandante Capitão Derrite

A importância das próximas eleições!

 Qualquer pessoa que 
vive em uma região pobre sabe 
que sua vida vale menos do 
que a turma das áreas centrais, 
na opinião de muitos agentes 
de segurança, gestores públi-
cos, magistrados e afins. Mas 
contamos para nós mesmos a 
mentira de que vivemos uma 
democracia de fato, quando ela 
nunca saiu totalmente do papel 
para quem não tem cascalho na 
conta bancário.
 O ex-policial militar 
Guilherme Derrite, atual se-
cretário de Segurança Pública 
de São Paulo, já deu entrevista 
criticando colegas de farda que 
mataram menos de 03 (três) 
pessoas em 05 (cinco) anos de 
serviço. “É vergonhoso”, disse. 
Depois, arrependeu-se da críti-
ca, mas nunca revelou quantas 
pessoas ele próprio matou. 
 A edição de maio da 
Revista Piauí consultou sua 
certidão criminal, apresentada 
ao Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE) quando concorreu a 
deputado federal, pegou o nú-
mero dos 06 (seis) inquéritos 
e pediu os desarquivamentos. 
Com isso, descobriu-se que o 
Capitão Derrite tomou parte 
de intervenções que somaram 
10 homicídios, num período 

de apenas 03 (três) anos e 09 
(nove) meses.
 Segundo a Revista 
Piauí, existe outro inquérito 
(7º), que não consta da certi-
dão criminal entregue ao TSE: 
uma operação policial que 
terminou, apenas ela, com 06 
(seis) mortos, além de 03 três) 
policiais militares presos por 
tortura e assassinato. Com ele, 
o total de mortes sobe para 16. 
 A reportagem de João 
Batista Jr, da Revista Piauí ex-
plica: o número não significa 
que o Capitão Derrite, que é 
deputado federa pelo PL, de 
Jair Bolsonaro, tenha matado 
16 pessoas, pois os inquéritos 
nem sempre apontam o autor 

do disparo fatal. 
 Entretanto, isto 
mostra que Guilherme Derrite 
participou de ações policiais 
que resultaram nesse saldo de 
mortes. O atual secretário de 
Segurança Pública São Paulo, 
apadrinhado pelo ex-presiden-
te, foi investigado em todos 
esses 07 (sete) inquéritos, mas 
nunca foi denunciado. 
 Observação do arti-
culista e editor do Líder Notí-
cias: os textos deste jornal rela-
tam acontecimentos, baseados 
em fatos e dados observados ou 
verificados diretamente pelo 
jornalista/editor ou obtidos 
pelo acesso a fontes jornalísti-
cas reconhecidas e confiáveis.

Sob Derrite, a letalidade da Polícia Militar aumentou 138% em 2024 (crédito da foto: EBC)
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Prefeito eleito Dr. Milton (Avante) anuncia os 
nomes dos futuros secretários de Ponte Nova

ços entre o setor público e a 
universidade. Outro parceiro 
é a Associação Assistencial e 
Promocional da Pastoral da 
Oração de Viçosa/APOV e vai 
atender mais de 120 pessoas 
na primeira etapa.
 Depois deverá ser 
estendido para outros bair-
ros da cidade de Viçosa. A 
informação é da secretária 

 O projeto Regulari-
zando Sonhos iniciou suas 
atividades no Bairro Nova 
Viçosa com objetivo de ofe-
recer suporte técnico às fa-
mílias de baixa renda para 
regularizar suas proprieda-
des (lotes e casas). O projeto 
foi criado no início deste ano 
(2024) e está sendo conduzi-
do por estudantes do Projeto 
de Extensão Engenharia Pú-
blica, do DEC/UFV (Departa-
mento de Engenharia Civil 
da Universidade Federal de 
Viçosa). 
 As ações do proje-
to têm como foco garantir 
maior segurança e trans-
parência no planejamento 
urbano, sensibilizar a popu-
lação sobre a importância da 
regularização e oferecer su-
porte técnico às famílias de 
baixa renda, unindo esfor-

municipal de Assistência So-
cial e Habitação, Vera Sônia 
Saraiva, salientando que, 
além de promover impacto 
social significativo, o Regu-
larizando Sonhos oferece à 
comunidade orientações so-
bre seus direitos e melhores 
práticas de construção. 
 Sua efetivação foi 
possível graças a uma parce-

Governo: Fernanda Ribeiro, 
atual secretária de Cultura, 
Turismo e Cultura. Esta pas-
ta será ocupada por Camila 
Monteiro, atual assessora de 
Cultura; Planejamento e Ur-
banismo, Marcelo Mello; a 
secretaria de Planejamento 
que será criada, por desmem-
bramento, será ocupada por 
Zé Roberto Júnior, atual vere-
ador pelo partido Rede Sus-
tentabilidade; a secretaria de 
Fazenda continuará coman-
dada por André Nunes, que 
está no cargo desde 2013, 
quando foi nomeado por 
Guto Malta (PT); outro egres-
so da era petista é o Educador 
Físico, Rafael Pacheco, que 

 O prefeito eleito Dr. 
Milton Avante (Avante), ao 
lado da vice-prefeita elei-
ta Aninha de Fizica (PSB) 
anunciou na noite de on-
tem, 11 de dezembro, o nome 
das pessoas escolhidas para 
compor o quadro de secretá-
rios do Poder Executivo de 
Ponte Nova. São 16 nomes, 
com poucas surpresas. Pelo 
anúncio percebe-se que ha-
verá a criação de 02 (duas) 
novas secretarias: secretaria 
de Planejamento e de Mobi-
lidade. Foram mantidos vá-
rios ocupantes de cargos do 
governo atual.  
 Estes são os nomes 
anunciados: secretaria de 

ocupará a pasta de Esporte, 
Lazer e Juventude, em lugar 
do radialista Marcos Dias.
 A secretaria de  As-
sistência Social e Habitação 
terá como titular Lazinier 
Serrano; Aline Colombari foi 
mantida na pasta de Meio 
Ambiente; a secretaria de 
Desenvolvimento Rural con-
tinua sob a coordenação do 
servidor de carreira, Danilo 
Brum; Rodrigo Carraro, atu-
al Diretor do Demutran, foi 
promovido ao cargo de se-
cretário de Mobilidade, pas-
ta que será criada em 2025; o 
novo Diretor-geral do DMA-
ES será o advogado Eduardo 
Bemfeito, que foi secretário 

de Fazenda de Zezé Abdalla, 
no ano 2000 e de Recursos 
Humanos, no atual governo 
de Wagner Mol Guimarães.
 Para a secretaria de 
Obras foi anunciado o enge-
nheiro civil Bruno Quintão; 
Assessor Jurídico, advogado 
Guilherme Otto; Assessora 
de Gabinete, Sandra Regi-
na Brandão Guimarães, que 
hoje é secretária de Governo; 
A servidora de carreira Geisa 
Tavares será a secretária de 
Gestão e Recursos Humanos. 
Na secretaria municipal da 
Saúde permanece Kátia Re-
sende de Carvalho Irias, que 
é esposa do prefeito eleito, 
Dr. Milton (Avante).

ria envolvendo O DEC/UFV 
E a Prefeitura de Viçosa, 
representada pela Diretoria 
de arquitetura e Engenharia 
Social do Geoplam (Geopro-
cessamento, Planejamento 
e Meio Ambiente do Muni-
cípio de Viçosa) e pelo De-
partamento de Habitação da 
secretaria municipal de As-
sistência Social e Habitação.

Parceria inédita entre UFV e secretaria de 
Assistência Social e Habitação regulariza moradias

 No próximo dia 
18 de dezembro, a partir 
de 18h30min, a Câmara 
de Ponte Nova realiza a 
cerimônia de premiação 
dos vencedores do Con-
curso de Poesias Licen-
ça, Poeta O evento acon-
tece no Plenário João 
Mayrink, a partir das 
18h30. Serão premiados 
os três primeiros coloca-
dos de cada uma das qua-
tro categorias; Infantil, 
Juvenil, Adulto e Sênior. 
Eles vão receber apare-
lhos de TV, tablets, note-
books, assistente virtual, 
entre outros prêmios.
 Além dos prê-
mios, os participantes do 
Concurso vão ganhar cer-
tificado e um exemplar 
do livro “Licença, Poeta: 
Ponte Nova em versos”, 
composto com as poesias 
dos 10 primeiros coloca-
dos de cada uma das qua-
tro categorias. Cada um 
dos avaliadores também 
receberá placa e o livro. 
Os avaliadores Afonso 
Mauro Pinho Ribeiro, 
Frances Marques Vieira 

Lopes, Marcela Apareci-
da Toledo Milagres Duar-
te, Maria Aparecida Ma-
cedo de Souza Pinheiro, 
Maria Elizabeth Moreira 
Leite Iacomini.
 O concurso foi 
promovido pela Câmara 
por meio da Biblioteca 
Maria de Abreu. Além de 
enriquecer a “Coleção 
Ponte Nova – Nossos 
Autores”, da Biblioteca, 
o intuito do Concurso foi 
incentivar a cultura do 
Município, estimular a 
produção literária, além 
de revelar novos talen-
tos literários.

Vencedores do Concurso de 
Poesias "Licença, Poeta" recebem 

premiação dia 18 de dezembro

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR

Parceria entre DEC/UFV e prefeitura de Viçosa contribui para legalização de moradias



@adrianorodrigo_13 - Que venham novos 
desafios: estamos prontos!

@michelle.guimaraes.79 – Que a paz en-
volva a todos neste fim de ano!

@celianamariafreitas – Sonhar não custa 
nada!

@juliotkdpn – Na luta por um futuro melhor!
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Amélia Suriani

 A competente e ousada jornalista Jiljana Isi-
doro aniversariou no último dia 10 de dezembro, Dia 
Internacional dos Direitos Humanos. Mora na Terra 
dos Inconfidentes, onde sobe e desceladeiras históri-
cas. Jiljana Isidoro aceite nossos parabéns e abraços 
afetuosos do Líder Notícias.

 A jornalista Gina Costa, que começou sua 
vida profissional em Ponte Nova, em pouco mais de 
dois meses volta a comemorar momentos de felici-
dade: no dia 10 de dezembro reuniu suas amigas e 
amigos e, lógico, as filhas Barbara e Ana Cândida para 
anunciar que está fazendo aniversário. Recentemen-
te, Gina Costa foi eleita vereadora em Conselheiro La-
fayette. Parabéns, garota desimpedida!

Jiljana Isodoro trintel

Gina Costa

 “Ser melhor 
do que fui ontem é o 
plano que a minha 
alma escreveu”, es-
creve no Facebook, 
a mulher que vem 
fazendo a diferença 
em Ponte Nova. Ela 
também comemo-
rou nova idade, em 
10 de dezembro. 
Que sejas feliz!
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Suellenn Fisioterapeuta (PV) quer 
ação para proibir queima de fogos

Parlamento Jovem encerra 
atividades de 2024

e meio ambiente. 
 Eles conheceram a 
árvore de Natal da Assem-
bleia, feita de materiais 
reaproveitados e decorada 
com elementos da mineiri-
dade.  O tema também foi 
explorado na Galeria de Ar-
tes, onde obras mostram os 
impactos da crise climática 
estão expostos e disponí-
veis para interação.  
 No Plenário da 
Assembleia conheceram 
onde são realizadas as reu-

temente de uma fiscali-
zação mais rigorosa por 
parte do Executivo.  Essa 
legislação (de autoria 
do vereador Zé Roberto 
Júnior/Rede Sustentabi-
lidade) é essencial para 
proteger os animais, os 
idosos, as pessoas com 
deficiência que sofrem 
gravemente com o impac-
to desses ruídos”.
 Suellenn Fisiote-
rapeuta disse nos últimos 
fins de semana acontece-
ram eventos com a quei-
ma de fogos barulhentos. 
Ela lembrou que, neste 

niões com os 77 deputados, 
observaram a estrutura e 
entenderam sobre as vo-
tações legislativas. Em um 
dos Plenarinhos, acompa-
nharam a discussão a res-
peito da Política Nacional 
Aldir Blanc, na Comissão 
de Cultura.  No Memorial 
do Legislativo Mineiro, co-
nheceram a trajetória da 
política mineira por meio 
de uma experiência lúdica 
e interativa sobre democra-
cia e participação popular. 
 Em 2024, 58 estu-
dantes de 09 (nove) insti-
tuições de ensino de Ponte 
Nova se inscreveram para 
o Parlamento Jovem, um 
projeto de educação polí-
tica para jovens do Ensino 
Médio desenvolvido pela 
Assembleia Legislativa 
com a Pontifícia Universi-
dade Católica, a PUC Minas 
e Câmaras Municipais. 

período do ano (Natal e 
Ano Novo), esse tipo de 
situação se torna mais 
frequente. Finalizou di-
zendo: “Estamos na reta 
final do ano que possui 
também diversas cele-
brações, festas e finais 
de campeonatos esporti-
vos, momentos em que o 
uso de fogos de artifício 
sonoros costuma aumen-
tar significativamente. 
Justamente nessas oca-
siões é que o sofrimen-
to de muitos (animais, 
crianças autistas e ido-
sos) se intensifica”.

 Com depoimentos 
que ressaltaram a impor-
tância e o poder trans-
formador do Parlamento 
Jovem, a edição deste ano 
foi encerrada na última 
segunda-feira, 09 de de-
zembro. Na ocasião, os par-
ticipantes receberam dos 
vereadores os certificados 
de participação nas ações 
desenvolvidas ao longo do 
ano e coordenadas pela Es-
cola do Legislativa (EL) da 
Câmara de Ponte Nova.
 Antes disso, a úl-
tima etapa de atividades 
aconteceu no dia 05 de 
dezembro quando jovens 
estudantes de Ponte Nova 
conheceram a Assembleia 
Legislativa de Minas Ge-
rais, em Belo Horizonte. 
Acompanhados de servi-
dores da Câmara, 12 jovens 
inscritos para a viagem 
iniciaram o passeio pelo 
Legislativo Mineiro com re-
flexões sobre arte, cultura 

 O cumprimento 
da lei municipal que pro-
íbe a queima de artefatos 
pirotécnicos de efeitos 
sonoros prejudiciais foi 
cobrado pela vereadora 
Suellenn Fisioterapeuta 
(PV). A parlamentar mu-
nicipal solicitou no ple-
nário da Câmara que a 
Prefeitura atue para evi-
tar o descumprimento da 
norma em Ponte Nova.
 Ela disse na oca-
sião: “Infelizmente, o Po-
der Executivo não realiza 
a fiscalização necessária. 
A gente precisa urgen-

PONTE NOVA
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Crianças atendidas pelo Hospital de Nossa Senhora 
das Dores recebem certificados de coragem

Radialista precisa de doação de sangue 
para resistir às complicações renais

 O radialista Rodri-
go Senna, que trabalhou por 
vários anos na Rádio Líder 
FM 93,9 MHz, hoje morador 
de Sem Peixe, cidade que 
fica a quase 50 quilômetros, 
com acesso inicial pela MG-
C-120m onde mantem uma 
rádio Comunitária, está in-
ternado no HNSD, depois de 
sofrer a introdução de um 
cateter e realizar procedi-
mentos para combater insu-
ficiência renal.
 Sua companheira e 
colunista do Líder Notícias, 
Lara Repolez acompanha 
sua internação há mais de 
25 dias e apela para com-
panheiros e amigos para 
que doem sangue para ele. 
“Precisamos de sangue 
e orações, pois o caso de 
Rodrigo Senna é realmen-
te complicado”, comentou 
Lara Repolez, que já foi lo-
cutora da Rádio Montanhe-
sa 670 KHz, do mesmo Gru-
po Líder de Comunicação, 
Mídia e Eventos.

pacientes e da família.
 O atendimento hu-
manizado é muito necessá-
rio, uma vez que o ambiente 
hospitalar pode gerar um cer-
to medo nas crianças. “Ações 
como essas ajudam muito 
na melhora e no tratamento 
dos pequenos”, diz nota da 
AsCom. A gerente de enfer-
magem Andrina Breguêz ex-
plicou a iniciativa no ato da 
entrega dos certificados, na 
semana passada.

Em Manhuaçu, o processo 
de estudos e elaboração foi 
coordenado por um grupo 
gestor que contou com repre-
sentação das secretarias do 
Trabalho e Desenvolvimento 
Social, Saúde, Educação, Pla-
nejamento e de Agricultura, 
Comércio, Indústria e Meio 
Ambiente. Também parti-
ciparam representantes da 
sociedade civil inseridos no 
COMSEA (Conselho Munici-
pal de Segurança Alimentar), 
além da Emater-MG.
 “É com grande sa-

 “Passar por um 
atendimento médico é um 
momento muito difícil, 
principalmente para as 
crianças. Tornar esse am-
biente mais acolhedor é 
algo primordial. O certifica-
do Declaração de Coragem 
é uma forma de demonstrar 
aos pequenos que eles são 
fortes e também de huma-
nizar o atendimento, que é 
algo que prezamos muito”, 
disse ela.

tisfação que apresentamos o 
Plano Municipal de Seguran-
ça Alimentar e Nutricional de 
Manhuaçu (PLAMSAN) para 
o período de 2024-2028. Este 
plano é um compromisso da 
nossa administração com o 
fortalecimento das políticas 
públicas de distribuição de 
alimentos, aquisição de ali-
mentos, e o desenvolvimento 
da agricultura local, visan-
do garantir a segurança ali-
mentar e nutricional de to-
dos os munícipes”, destacou 
a Prefeita Imaculada (PSB). 

 O Pronto Atendi-
mento Pediátrico do Hospital 
de Nossa Senhora das Dores 
(HNSD) está entregando cer-
tificados de Declaração de 
Coragem para as crianças 
atendidas. O certificado, se-
gundo a AsCom do HNSD, é 
entregue após passarem por 
consulta ou algum procedi-
mento dentro do hospital, 
como forma de encorajar os 
pequenos e aproximar os 
profissionais de saúde dos 

 A Fundação João Pi-
nheiro apresentou o relatório 
final e a conclusão do traba-
lho de elaboração do Plano 
Municipal de Segurança Ali-
mentar e Nutricional de Ma-
nhuaçu. Durante os 02 (dois) 
últimos anos aconteceram 
estudos e levantamentos 
que envolveram várias en-
tidades, conselhos e órgãos 
que resultaram na constru-
ção coletiva de diretrizes em 
consonância com o Plano 
Nacional, tendo como obje-
tivo melhorar as condições 
de acesso e permanência a 
alimentação adequada.
 O Plano Municipal 
de Segurança Alimentar e 
Nutricional (PLAMSAN) é um 
documento que estabelece 
ações e metas para melhorar 
o acesso à alimentação ade-
quada, em quantidade e qua-
lidade suficientes. Esse pro-
jeto se apresenta como um 
compromisso assumido entre 
a Prefeitura de Manhuaçu e o 
Governo Federal.

Plano Municipal de Segurança 
Alimentar para enfrentamento à fome

Secretários, membros do Comsea, Emater-MG durante a entrega do Plano Municipal de Se-
gurança Alimentar e Nutricional (crédito da foto: Portal Caparaó)

MANHUAÇU
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 O Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico 
e Social (BNDES) informou 
ter recebido a 1ª parcela do 
pagamento acertado em acor-
do judicial, que foi assinado 
no dia 25 de outubro  para a 
reparação pelo rompimento 
da Barragem de Fundão, em 
Mariana (MG). O depósito, no 
valor de R$ 1,88 bilhão, foi 
feito pela Samarco Minera-
ção S.A na semana passada 
(06/12) em uma conta provi-
sória constituída pelo BNDES.
 O banco de fomen-
to será o gestor do Fundo Rio 
Doce, fundo privado respon-
sável pela recuperação socio-
econômica das populações 
afetadas nos estados de Minas 
Gerais e Espirito Santo pela 
lama e rejeitos de minério 
provocados pela tragédia am-
biental de 2015, que matou 
19 pessoas (um corpo conti-
nua desaparecido) e desejou 
milhões de metros cúbicos de 
rejeitos de minério nos cursos 

dos rios Gualaxo do Norte, do 
Carmo e Doce.
 Segundo o BNDES, 
os recursos creditados serão 
corrigidos pela taxa Selic até 
que o fundo seja efetivamente 
constituído. “O decreto que 
regulamenta o Fundo Rio 
Doce está em elaboração e a
previsão é de que seja publi-
cado até o fim deste mês de 
dezembro de 2024”, infor-
mou o presidente do BNDES, 
Aloizio Mercadante.
 Ponte Nova será 
uma das cidades beneficia-
das, pois foi atingida com 
lama de rejeitos de minério 
na localidade rural de Sim-
plício, comunidade que fica 
depois do Chopotó. Cerca de 
17 hectares do município fo-
ram atingidos pela deposição 
de rejeitos.  Cinco (05) famí-
lias que vivem perto do Rio 
do Carmo foram diretamente 
afetadas pela lama, que inva-
diu suas propriedades: casa, 
galinheiro, currais e poços.

Água volta a jorrar na mina de Copacabana 
que foi recuperada com esforço coletivo

Sai a 1ª parcela de dinheiro 
para a reparação dos anos 

causados pelo rompimento 
da Barragem de Fundão

Valtencir “Alemão”, Vicentinho e Marcinho de Belim celebram o retorno da água no chafariz (crédito da 
foto: divulgação AmaCopa)

Valtencir “Alemão” detectou onde estava o entupimento (crédito da foto: divulgou da AmaCopa)

Saae aumenta a taxa de coleta, mas despeja lixo de forma incorreta e em aterro sem licenciamento 
ambiental (crédito da foto: divulgação Saae/Viçosa)

Nove anos depois ainda existe rejeito de minério no Lago de Candonga (Hidrelétrica Risoleta Neves), 
entre os municípios de Rio Doce Santa Cruz do Escalvado (crédito da foto: site O Eco)

é manilhado com 02 (duas) 
manilhas de 01 (um) metro 
de diâmetro e fica tampada: 
livre de contato humano e 
de animais.
 Durante uma se-
mana inteira pessoas se 
revezaram para encontrar o 
trecho do entupimento, en-
tre eles Maíta que fez as pri-
meiras intervenções. Mas, 
somente no sábado pas-
sado, 07 de dezembro, 09 
dias depois da interrupção 
do fornecimento de água, 
o problema foi sanado com 
a experiência do servidor 
aposentado do DMAES Val-
tencir Alemão, que é mora-
dor do Bairro Copacabana. 
O serviço foi executado com 
a liderança do presidente 
da AmaCopa, Marcinho de 

des a presença de lixo a céu 
aberto e nas estradas, mau 
cheiro, proliferação de mos-
quitos, presença de urubus e 
gaviões e acúmulo de gases 
no local, o que pode ocasio-
nar explosões. 
 Líderes comunitá-
rios relataram que o choru-

Belim que colocou a “mão 
na massa” literalmente. 
Ele teve ajuda de Vicenti-
nho e Celsinho.
 Segundo observa-
dores, a água fornecida pela 
nascente de Copacabana 
atende à população de vá-
rios bairros da cidade. “To-
dos os dias são dezenas de 
pessoas pegando água em 
galões de plástico. É mui-
ta fartura de água que cai 
ininterruptamente. Esta 
nascente existe há mais de 
200 anos. Várias famílias 
viveram desta água. Des-
de a canalização, há 37 
anos, é a primeira vez que 
a água foi interrompida. 
Mas tudo voltou ao nor-
mal. Água é vida!”, comen-
tou Marcinho de Belim.

me, produto do empreendi-
mento, resultou na poluição 
de nascente que existia nas 
proximidades e que alimen-
ta cursos d’águas utilizados 
pelos moradores como fon-
te de recurso hídricos para 
uso doméstico, e atividades 
agropecuárias.

Copacabana.
 A nascente de Co-
pacabana fica a cerca de 
900 metros e foi canaliza-
da em 1987, com recursos 
liberados para a comunida-
de pelo deputado federal, o 
ponte-novense Aloisio Mar-
cos Vasconcellos, o popular 
Marquinhos Vasconcellos. 
Hoje, a nascente é de res-
ponsabilidade da AmaCopa 
(Associação Comunitária 
dos Moradores e Amigos do 
Bairro Copacabana Adjacên-
cias), com cercamento a 50 
metros do olho d’água que 

Ambiente de Viçosa pede 
que a Justiça estipule prazo 
de 120 dias para o encerra-
mento definitivo das ope-
rações no aterro sanitário. 
Neste período, a Prefeitura 
e o Saae serão obrigados a 
definir local correto para a 
destinação dos resíduos só-
lidos, de modo a evitar ris-
cos à saúde pública e danos 
ambientais. O Ministério 
Público quer também que a 
Justiça condene o Saae e o 
município de Viçosa ao pa-
gamento de R$ 200 mil por 
dano ambiental coletivo.  
 A operação irregu-
lar do aterro sanitário, que 
fica no Morro do Siriguite, 
desde 2003, na zona rural 
de Viçosa teria ocasionado 
vários danos ao meio am-
biente, como poluição de 
nascentes e cursos d’água. 
Além disso, moradores te-
riam relatado às autorida-

 O temporal que 
caiu sobre Ponte Nova na 
noite de 29 de novembro 
de 2024 causou diversos 
transtornos, principalmen-
te na zona rural, com queda 
de barrancos, provocando 
crateras em estradas, impe-
dindo o trânsito de carros e 
charretes. No Bairro Copa-
cabana o efeito das chuvas 
atingiu o maior bem ecoló-
gico do local, causando o 
entupimento da canaliza-
ção, que leva a água da nas-
cente até ao chafariz que 
fica na frente da Mercearia 

 Ação Civil Pública 
protocolada pelo Ministério 
Público no dia 05 de de-
zembro solicita que a Justiça 
de Viçosa conceda liminar 
para impedir que o Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto 
(Saae) continue a despejar 
resíduos sólidos (lixo) no 
aterro sanitário municipal, 
que opera sem licença am-
biental desde 2019. 
 Administrado pelo 
Saae, uma autarquia mu-
nicipal, o aterro sanitário 
deveria ter sido desativado 
em 2021, por decisão da Su-
pram (Superintendência de 
Meio Ambiente), com sede 
em Ubá. Entretanto, a deci-
são vem sendo descumprida 
pelo Saae que, desde 2009, 
por meio de uma lei munici-
pal, atua no manejo dos resí-
duos sólidos no município. 
 A Promotoria de 
Justiça de Defesa do Meio 

Ministério Público de Viçosa exige na Justiça 
que o Saae pare de jogar lixo no aterro sanitário

NOVO ACORDO DE MARIANA

SEM LICENCIAMENTO
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Quais são as diferenças entre HIV e AIDS?

DIA MUNDIAL DA LUTA CONTRA AIDS
 O apoio às pessoas 
que vivem com HIV, a lem-
brança de quem perdeu a 
vida por causa da Aids e a 
importância da prevenção 
à doença são celebrados 
todos os anos no dia 1º de 
dezembro, o Dia Mundial 
de Luta Contra a Aids.
 Neste ano de 2024, 
o tema é “Sigamos o cami-
nho dos direitos”, fazendo 
alusão à necessidade de ga-
rantir o acesso a consultas, 
medicamentos, exames e 
atendimento humanizado 
no sistema público de saú-
de, além da constante luta 
contra o preconceito.
 Hoje, existem pro-

 No Portal Drau-
zio Varella/Informações 
Sobre Saúde para Todos 
está bem explicado: muitas 
pessoas imaginam que HIV 
e Aids sejam a mesma coi-
sa, mas não são. O HIV é o 
vírus da imunodeficiência 
humana que causa a aids, 
a síndrome da imunodefi-
ciência adquirida. Mas isso 
não significa que todas as 
pessoas afetadas pelo HIV 
irão desenvolver aids. 
 HIV é a sigla para 
Vírus da Imunodeficiência 
Humana. Ele ataca células 
do sistema imunológico 
que defendem o organismo 
contra doenças.  O corpo 
humano não consegue se 
livrar do HIV, ao contrário 
de outros vírus; Aids: sigla 
para Síndrome da Imuno-
deficiência Adquirida. A 
Aids é a doença causada 
pelo HIV quando não é 

tocolos que garantem a 
mulheres com HIV a pos-
sibilidade de engravidar 
e até de realizar o parto 
normal, desde que sejam 
tomadas as devidas pre-
cauções. A Pastoral da 
Criança da Igreja Católica 
orienta que a gestante com 
HIV não deve amamentar 
a sua criança.
 Para isso, existe a 
fórmula láctea de substi-
tuição do leite materno por 
até seis meses da criança. 
Também existe o medica-
mento  cabergolina, que 
inibe a lactação e pode ser 
realizado imediatamente 
após o parto.

combatido por medicamen-
tos.  A Aids é a forma mais 
grave de infecção por HIV. 
 A Aids é a última 
etapa da infecção pelo 
HIV e é caracterizada por 

uma grande diminuição 
da atividade do sistema 
imune.  Alguns sintomas 
da Aids são ínguas, tosse 
persistente, suor noturno e 
rápida perda de peso. 

gue contaminado, da mãe 
infectada para seu filho du-
rante a gravidez, no parto 
e na amamentação, e por 
instrumentos que furam ou 
cortam não esterilizados.

 O HIV pode ser 
transmitido por meio do 
sexo desprotegido (sem 
camisinha/presentivo), 
compartilhamento de se-
ringas, transfusão de san-

Começar o tratamento contra HIV imediatamente pode evitar a Aids (crédito da foto: site Tua Saúde)

DEZEMBRO VERMELHO
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 Segundo nota 
publicada no Instagram, 
o prefeito eleito Dr. Mil-
ton (Avante) promete 
percorrer as comuni-
dades rurais, os bairros 
e os distritos. Segundo 
ele, o diferencial é ver-
de de perto as deman-
das necessárias da cada 
parte do território pon-
te-novense. Ele acredita 
que ouvindo os mora-
dores as soluções serão 
compartilhadas.
 “Não é só em 
campanha que se per-
corre uma cidade. Em 
Abril começamos com 
nossas "andanças", 
todas registradas por 
nós. Depois vieram as 
caminhadas oficiais 
de campanha. E ago-
ra, daqui pra frente, 

do início ao fim do 
mandato, irei de per-
to ver as demandas, o 

Prefeito eleito Dr. Milton (Avante) promete percorrer 
as comunidades para ver de perto as demandas

que está sendo feito, 
estaremos por aí e por 
aqui, perto de vocês”, 

comentou Dr. Milton 
(Avante), que passará a 
governar Ponte Nova.

Dr. Milton (Avante) esteve no Bairro Cidade Nova onde ouvir moradores. Ele estava acompanhado vereador eleito Careca Totinho, que foi o mais votado do partido do 
prefeito (crédito da foto: Instagram)
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Estudantes brilham em Olimpíada Mirim 
de Matemática e Gincana da Câmara

COLÉGIO POLIVALENTE/PONTE NOVA

 Mais da metade 
da Primavera já passou, as 
águas da vida, da cura e pu-
rificação caíram mudando 
um pouco o cenário de guer-
ra deixado pelas queimadas 
criminosas dos extremistas 
que alegam estar à direita 
de “deus”, mas não sentem 
Deus no planeta que vivem e 
nos demais seres da Criação. 
Adoram o Deus Capital.
 Suspeito de credos 
que, alegam ser a verdade, a 
revelação e a consolação pro-
metida. Duvido de messias, 
salvadores e detentores da 
verdade absoluta. Creio em 
Deuses que dançam, gozam, 
criam e carregam luzes e 
sombras. Bem e mal são cor-
rentes confortáveis que nos 
aprisionam ao pensamento 
milagroso de que Deus vai re-
solver. Conhecimento, livre-
-arbítrio e responsabilidade 
é a santa trindade para viver 
neste orbe. Sentir as luas, as 
mudanças das estações, a 
dança das estrelas e as horas 
do sol nas entranhas. Reco-
nhecer o canto dos pássaros, 
conhecer ervas, árvores, abe-
lhas, borboletas, sentir a chu-
va chegando, admirar raios 
faz mais sentido ser sagrado. 
Como posso adorar o Infini-
to em espaço construído por 
mãos humanas?  
 A Força rege no-
vembro. A energia de con-
fronto interno e externo tra-
zida pela lâmina indica um 
mês de tensão, competição 
e confrontos. Os confrontos 
internos podem ser supera-
dos com força de vontade e 
determinação. Já os confron-
tos externos exigirão diplo-
macia, estratégia criativa de 
enfrentar sem medo qualquer 
oponente. Manter a integri-
dade é a chave, Mês favorável 
para os atletas, quem traba-
lha com academia, estética e 
bem estar. Energia propícia 
para a realização de provas, 
concursos, investimentos em 
saúde e qualidade de vida. 
Leões rugindo: guerras ainda 
persistem, a realeza iludida 
achando que não será afeta-
da pelas diversas crises que 
acontecem simultaneamen-
te pelo mundo. No entanto, 
com a entrada definitiva de 
Plutão no signo de Aquário, 
no dia 19/11, ficando assim 
por duas décadas veremos o 
nascer de uma nova era, afi-
nal é o planeta da destruição 

no signo da justiça social, 
tecnologias e vida coletiva. 
Nada será como antes defi-
nitivamente. Em novembro 
teremos a semente plantada 
desta nova era. Plutão de-
mora cerca de 250 anos para 
percorrer o Zodíaco.
 O Sol desafiará, 
elevando as temperaturas, 
escancarando a verdade, os 
limites de cada um. Instiga-
rá a consciência humana a 
assumir as responsabilida-
des das próprias escolhas. 
Se olharmos fixamente para 
o sol ficamos “cegos”, então 
o desafio do mês pode vir da 
coragem para se distanciar 
de uma situação, pessoa ou 
ambiente para poder de fato 
compreender o que sente 
o que quer e o que merece. 
Manter o otimismo, a alegria 
e a aceitação exigirão energia 
a mais do que o de costume. 
 A sacerdotisa traz 
um tom pesado para a lei-
tura, no aspecto negativo é 
o símbolo da hipocrisia, hi-
pocondria, mágoa, rancor, 
escândalos, ataque ao femi-
nino em amplo aspecto, com 
o retrocesso nas garantias 
fundamentais da mulher. 
As escravas do patriarcado 
opressor, por covardia ou 
em busca de privilégios tor-
turam suas irmãs.
 Sacerdote confronta 
o intelecto com memória, cul-
tura e tradição. Crise moral e 
ética. Ver a história humana 
sobre diversas perspectivas 
e não apenas aquela que nos 
foi imposta.
 Larângelis/Lara 
Repolez é psicopedagoga, 
taróloga, astróloga, poetisa 
e Reikiana. Contatos para  
celular (31) 98203-9502/
lrepolez@gmail.com. 

Meu amigo Tarot: a semente do 
amanhã. O futuro é ancestral!

lidade Técnico Integral em 
Desenvolvimento de Siste-
mas escolheu nesse 4º bi-
mestre o viés do exercício 
da cidadania, diálogo e co-
operação a partir de concei-
tos, temas e vivências que 
envolvem o empreende-
dorismo colaborativo, com 
foco na economia criativa e 
atividades que envolvem o 
trabalho em equipe de for-
ma colaborativa. 
 A turma, sob a co-

briel, 10 anos, filho do ra-
dialista Vicente de Freitas 
e da servidora Pública Ed-
míriam, estudante do 5º 
ano do ensino fundamen-
tal, conquistou a medalha 
de ouro, depois de vencer 
as 02 (duas) de forma bri-
lhante. O resultado saiu 
na semana passada. Neste 
ano, o exame foi aplicado 
em 3.754 escolas públicas 
e privadas. Foi realizado em 
4.037 cidades brasileiras, 
incluindo Ponte Nova.

 O Colégio Poliva-
lente (Escola Estadual Pro-
fessor Raimundo Martinia-
no Ferreira) vem marcando 
posição de vanguarda na 
educação pública de Ponte 
Nova, cr iando ações e atos 
que desaguam em prêmios 
e fortes momentos de em-
patia com a comunidade, 
atingindo a causa animal.
 A turma do 2º ano 
ensino médio na especia-

 O Colégio Poliva-
lente, hoje dirigido pelo 
professor Glauciano Rosa-
do, também, participou da 
3ª Olimpíada de Matemá-
tica Mirim-Obmep 2024. 
Mais de 880 mil estudan-
tes fizeram provas em 02 
(duas) etapas (novembro 
e dezembro). Em 2024, 
Olimpíada de Matemática 
Mirim-Obmep 2024 bateu 
recorde de inscritos com 
4,4 milhões de candidatos.
 O garoto João Ga-

Letícia do Carmo, estudante de 30 ano de Desenvolvimento e Sistemas conquistou o 1º lugar na “Ginca-
na Sua Casa, Nossa Câmara” (crédito da foto: jornal POLI INFORMA)

Maria Luísa Mansur, estudante do 2º ano de Técnico em Informática ficou em 2º lugar (crédito da foto: 
Jornal POLI INFORMA)

ordenação e orientação da 
professora Tatiele, criou o 
projeto intitulado “Doce 
dos Anjos” que teve como 
objetivo a arrecadação de 
recursos financeiros para 
ajudar na compra de ração 
para animais abandonados. 
Para isso, escolheram a as-
sociação “Anjos dos pets” 
como ONG beneficiada. A 
turma vendia doces nos in-
tervalos de aulas para com-
prar ração.

 Tem mais alegria 
na escola que já foi dirigida 
pela saudosa diretora Ana 
Regina Carvalho: as estu-
dantes Letícia do Carmo (2º 
ano em Desenvolvimento 
de Sistemas) e Maria Luí-
sa Mansur (2º ano Ensino 
Médio de Técnico em In-
formática) alcançaram o 
1º e 2º lugar na “Gincana 
Sua Casa, Nossa Câmara 
2024”, promovida pela Câ-
mara Municipal.

(*) Lara Repolez

João Gabriel conquista medalha de ouro 
na Olimpíada Brasileira de Matemática
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Escola Família Agrícola Paulo Freire comemora 
formatura com festa popular de Folia de Reis

Universidade Federal de Ouro Preto 
promove II Semana da Música

óricos e práticas em compo-
sição no âmbito da Teoria do 
Domínio Sonoro”. O professor 
André Codeço esteve à fren-
te do evento. Sua pesquisa 
enfoca a Teoria do Domínio 
Sonoro, uma abordagem que 
perpassa os campos da Músi-
ca, Matemática e Filosofia, e 
que tem aplicações composi-

Freire. Estas ações aconte-
ceram no dia 09/12. 
 Às 19 horas do dia 

uma oficina no Departamen-
to de Música da UFOP. No 2º 
momento, o professor Taba-
jara Belo apresentpu o bate-
-papo "Faces de Produções 
Artísticas". Ele contou suas 
experiências como composi-
tor, violonista e guitarrista na 
cena musical de Minas Gerais 
e do Brasil. 

miliar na Comunidade Qui-
lombola de Barro Branco, 
distrito de Barra Longa.

cionais e analíticas. 
 No mesmo dia 12 
de dezembro, aconteceram 
02 (dois) outros momentos 
muito apreciados.  A pianista 
Heloísa Fernandes e o flautis-
ta Toninho Carrasqueira, em 
turnê com o show "Choros, 
Valsas e Outros Lirismos 
Brasileiros", ofereceram 

10 de dezembro, os estu-
dantes cariocas estiveram 
na Feira da Agricultura Fa-

 A Escola Famí-
lia Agrícola Paulo Freire 
(Acaiaca) e o grupo de cul-
tura popular Folia de Reis 
acolheram estudantes e pro-
fessores da Universidade 
Estadual do Rio de Janeiro 
para um intercâmbio de 02 
(dias) nas cidades de Acaia-
ca e Barra Longa, especifica-
da no Distrito Barro Branco, 
reconhecido pela Fundação 
Palmares como Remanes-
cente de Quilombola.
 Conheceram a ex-
periência de Agricultura 
Urbana na comunidade 
Maria Barreto, em Acaia-
ca, além da Padaria Co-
munitária e a Cooperativa 
da Agricultura Familiar, 
estas na comunidade rural 
de Maracujá.Tiveram per-
cepção da Pedagogia da 
Alternância na EFA Paulo 

 A II Semana da Mú-
sica reuniu apresentações ar-
tísticas em 02 (dois) dias de 
evento no Departamento de 
Música da Universidade Fe-
deral de Ouro Preto (UFOP), 
no Campus Morro do Cruzei-
ro. Na quarta-feira, 11 de de-
zembro, aconteceu o Recital 
Música nos Salões/Séculos 
XVIII-XIX. O recital conta com 
a participação da soprano Pa-
trícia Cardoso e de Edilson de 
Lima, na guitarra francesa, 
além dos alunos da UFOP Flá-
via Araújo e Raul Lima.
 O repertório é de-
dicado ao canto e guitarra 
(nome da família do violão 
em toda a Europa, exceto 
Portugal). A escolha aborda 
a diversidade e beleza de um 
repertório pouco divulgado 
no Brasil e sua ligação dire-
ta com uma certa tradição 
brasileira: a canção para voz 
e corda dedilhada, que, em 
nosso caso, remonta às mo-
dinhas e lundus dos séculos 
XVIII e XIX.
 Na quinta-feira, 12 
de dezembro, os convidados 
e participantes puderam ver 
e ouvir palestra “Aspectos te-

 Instituído em 13 de 
dezembro de 1968, na era do 
ditador militar general Artur da 
Costa e Silva, o AI-5 permitiu a 
cassação de políticos eleitos nas 
esferas federal, estadual e mu-
nicipal, autorizou o presidente 
da República a intervir nos go-
vernos de estados e municípios 
e permitiu a suspensão de direi-
tos e garantias constitucionais. 
De Ponte Nova foram cassados 
o deputado estadual José Sette 
de Barros (PTB), e o vereador 
Waldemar Jorge (PTB), que era 
sindicalista ferroviário.
 Representou o mo-
mento de maior endurecimento 
da repressão a opositores duran-
te a ditadura militar, que abriu 
caminho para a institucionaliza-
ção da tortura, do assassinato e 
dos desaparecimentos de pesso-
as. Eram instrumentos de ação 
do Estado ditatorial.
 Segundo o site Brasil 
Escola (UOL) o AI-5 não deve 
ser interpretado como um “gol-

pe dentro do golpe”, isto é, não 
deve ser visto como resultado de 
uma queda de braços nos meios 
militares que levou um grupo vi-
torioso a endurecer o regime. Ele 
deve ser enxergado como o resul-
tado final de um processo que foi 
implantando o autoritarismo no 
Brasil pouco a pouco no período 
entre 1964 e 1968. Foi a conclu-
são de um processo que visava a 
governar o Brasil de maneira au-
toritária em longo prazo.
 O AI-5, na visão das 
historiadoras Lilia Schwarcz e 
Heloísa Starling, “era uma fer-
ramenta de intimidação pelo 
medo, não tinha prazo de vi-
gência e seria empregado pela 
ditadura contra a oposição e a 
discordância". Já o historiador 
Kenneth P. Serbin fala que, por 
meio do AI-5, as forças de segu-
rança do governo tiveram carta 
branca para ampliar a campanha 
de perseguição e repressão con-
tra a esquerda revolucionária, 
oposição democrática e Igreja.

 Ainda Estou Aqui é um 
filme brasileiro de 2024, do gêne-
ro drama biográfico, dirigido por 
Walter Salles. É protagonizado 
por Fernanda Torres e Fernanda 
Montenegro como Eunice Paiva 
em diferentes fases da vida. O 
ator Selton Mello atua no papel 
do deputado federal Rubens. O 
roteiro de Murilo Hauser e Heitor 
Lorega foi baseado biografia de 
2015 escrita por Marcelo Rubens 
Paiva O filme foi distribuído nos 
mercados internacionais como 
I'm Still Here. 
 A trama retrata a his-
tória autobiográfica de Marcelo 
Rubens Paiva com enfoque na 
vida de sua mãe, Eunice Paiva, 
uma advogada que acabou se 
tornando ativista política na se-
quência da prisão e consequente 
desaparecimento de seu marido 
(em razão da qual também foi 
presa com uma de suas filhas, 
Eliana Paiva) pela Ditadura mi-
litar brasileira.
 Formado em enge-
nharia, Rubens Paiva foi eleito 
deputado federal pelo em 1962. 
Após o golpe de 1964, Rubens 
Paiva foi cassado pelo A-1. Ao 
retornar ao Brasil, voltou a 
exercer a engenharia e cuidar 

de negócios, mas manteve con-
tato com exilados. 
 Em 1971, a repressão 
da ditadura o prendeu, suspei-
tando de envolvimento com o 
guerrilheiro Carlos Lamarca. 
Rubens Paiva foi torturado e 
assassinado nas dependências 
de um quartel militar entre 20 e 
22 de janeiro de 1971. Seu cor-
po foi enterrado e desenterrado 
diversas vezes por agentes da 
repressão até ter seus restos jo-
gados ao mar, na costa da cidade 
do Rio, em 1973, 02 (dois) anos 
após sua morte. 

Filme "Ainda Estou Aqui" conta a história 
do  deputado Rubens Paiva que sumiu 

depois de preso pela Diatadura

De triste memória, o AI-5 completa 56 anos

Ricardo Motta entrevista o prefeito Sette de Barros, em 1986. Ele foi cassado pela ditadura (1966) e 
voltou para Ponte Nova em 1982, depois da anistia (crédito da foto: Marcos Alvarenga)

Heloisa Fernandes e Toninho Carrasqueira se apresentando (crédito da foto: divulgação UFOP)

ACAIACA
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Cejusc de Senador Firmino 
recebe projeto MP Itinerante

 Um edital do con-
curso da Embrapa foi di-
vulgado oferecendo 1.027 
vagas imediatas, além de 
um cadastro de reserva, 
para diversas funções que 
atendem a todos os níveis 
de escolaridade. Os salá-
rios iniciais podem che-
gar a R$ 12,8 mil, além de 
outros benefícios. Dentre 
as oportunidades, 719 
são destinadas à ampla 
concorrência, 103 para 
pessoas com deficiência e 
205 para candidatos que 
se autodeclaram pretos 
ou pardos.
 As inscrições es-

tarão abertas entre 16 de 
dezembro de 2024 e 07 
de janeiro de 2025. As 
primeiras provas estão 
agendadas para março de 
2025. As vagas estão or-
ganizadas em quatro cate-
gorias dentro da Empresa 
Brasileira de Pesquisa 
Agropecuária (Embrapa).
 As vagas estão 
distribuídas pela sede da 
Embrapa em Brasília (DF) 
e por 43 outras unidades 
em todo o Brasil, incluin-
do Juiz de Fora e Belo Hori-
zonte. A distribuição pode 
ser consultada no quadro 
II do edital.

Conselho Municipal dos Direitos da 
Mulher promove ação em Palmeiras

 No último dia 06 de 
dezembro, no espaço de mul-
tiuso do jardim da Praça Cid 
Martins Soares, em Palmeiras, 
o Conselho Municipal do Con-
selho da Mulher de Ponte Nova, 
presidido pela servidora públi-
ca Lada Baião, coordenou ação 
pública para marcar a luta con-
tra a violência doméstica, com 
foco na mulher. 
 A ação teve apoio do 
Conselho de Segurança Pública 
e Integração Social de Ponte 
Nova (Consepis). As polícias 
Militar e Civil também são 
apoiadoras da causa e atuam 
diretamente no combate à vio-
lência contra a mulher. O ato 
fez parte da campanha 21 Dias 
de Ativismo pelo Fim da Vio-
lência contra as Mulheres.
 A iniciativa interna-
cional tem ressonância em di-
versos setores da sociedade. No 
Brasil, a mobilização se esten-
de por 21 dias, iniciando-se em 
20 de novembro, Dia Nacional 
da Consciência Negra, finali-
zando em 10 de dezembro, que 
é o Dia Internacional dos Direi-
tos Humanos.
 As mulheres que pas-
savam em Palmeiras receberam 
folders educativos, entre eles so-
bre (*) Chame a Frida, e mimos 
como (escalda- pés e manteiga 

 A Comarca de Sena-
dor Firmino, cidade do interior 
de Minas Gerais, localizada às 
margens do Rio do Turvo, que 
é afluente do Rio Piranga, na 
região Alto Rio Doce, recebeu 
na semana passada, durante 
03 (três) dias (03/94e 05/12) 
mais uma etapa do Projeto Cen-
tro Judiciário de Soluções de 
Conflitos e Cidadania (Cejusc) 
Itinerante, iniciativa da 3ª Vi-
ce-Presidência do Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais (TJMG). 
O evento foi realizado em par-
ceria com o Projeto MP Itine-
rante, do Ministério Público de 
Minas Gerais (MPMG), e contou 
com a participação de diversos 
outros órgãos e entidades.
 O evento contou com 
a participação do 3° vice-pre-
sidente do Tribunal de Justi-
ça, desembargador Rogério 
Medeiros Garcia de Lima; do 
juiz coordenador do Cejusc da 
Comarca de Senador Firmino, 
Thiago Brega de Assis; além 
de servidoras, servidores, co-
laboradoras e colaboradores do 
Cejusc da Comarca. A iniciativa 
contou também com o apoio da 

de cacau). Obtiveram, também, 
orientação sobre a prevenção 
contra a violência doméstica.
 O acontecimento teve 
ainda a participação e Rosemary 
Jiardini, Amélia Suriane, Rizza 
Souza, Gisele Reis e Roseli Mo-
reira. Representando o Creas 
Elisa Lanna e Jamice Cruz. Teve 
reforço masculino com as pre-
senças do presidente do Con-
sepis, Eduardo Kadu Soares, 
além dos diretores Robson Le-
mos e Valéria da Silva.
 (*) A ferramenta Cha-
me a Frida é uma assistente 
virtual criada para ajudar no 
acolhimento, orientação e so-
corro às vítimas em situações 

equipe da Assessoria da Gestão 
de Inovação (Agin) do Tribunal 
de Justiça que realizou sessões 
conciliatórias de demandas 
previamente agendadas.
 O juiz coordenador 
Cejusc de Senador Firmino 
Thiago Brega de Assis, disse ter 
ficado satisfeito com os resulta-
dos. “Foi uma grande satisfa-
ção colaborar com o projeto de 
Cidadania Itinerante, promo-
vido pelo Ministério Público 

de violência doméstica e fami-
liar. De acordo com a escrivã da 
Polícia Civil, Ana Rosa Campos, 
idealizadora do "Chame a Frida", 
o projeto foi concebido durante a 
pandemia da COVID-19.
 Diante de um cenário 
em que muitas mulheres tinham 
dificuldade de acesso às delega-
cias de polícia civil, em abril de 
2020, a Delegacia Especializa-
da de Atendimento à Mulher 
(Deam), em Manhuaçu, na Zona 
da Mata mineira, unidade na 
qual a escrivã é lotada, adotou a 
proposta, que, desde então, vem 
ganhando destaque nas ações da 
Polícia Civil no enfrentamento 
da violência doméstica. 

em parceria com o Cejusc. A 
caminho do Fórum me recordei 
da oração de São Francisco 
de Assis, percebendo que, de 
certa forma, estamos materia-
lizando a vontade contida nes-
sa oração, na medida em que 
nos tornamos instrumentos da 
paz e levamos união comuni-
tária e participação política 
e jurídica àqueles que se en-
contram nas localidades mais 
remotas”, afirmou.

Começam em 20 de dezembro 
o recesso forense em Ponte 

Nova e em todo Brasil
 A partir do dia 20 
de dezembro, o Fórum Ânge-
lo Vieira Martins, localizado 
no Centro Histórico de Ponte 
Nova, entra em recesso fo-
rense que vai durar até o dia 
06 de janeiro de 2025.  Entre 
06 de janeiro e 31 de janeiro 
de 202, os processos ficam 
suspensos, com exceção das 
regras aplicáveis a processos 
penais, previstas no Código 
de Processo Penal.
 Conforme estabe-
lecido em portaria assina-
do pelo presidente do Tri-
bunal de Justiça de Minas, 
desembargador Luiz Carlos 
de Azevedo Correa Júnior, 
ficam suspensos os prazos 

processuais, a realização de 
audiências e de sessões de 
julgamento. Também estão 
suspensas as expedições de 
notificações, as intimações 
ou qualquer ato que impli-
que alteração no prazo para 
as partes. 
 A medida é válida, 
também, para a Justiça Fede-
ral do 1º e 2º graus, Juizados 
Especiais Federais e Turmas 
Recursais. Nesse período, 
haverá plantão judicial para 
atendimento apenas das me-
didas consideradas urgentes.  
O Ministério Público também 
observará este prazo do re-
cesso forense, bem como as 
defensorias públicas.

PONTE NOVA

Movimentação faz parte da campanha "21 Dias de Ativismo pelo Fim da Violência contra as Mulheres"

Realização de sessão conciliatória na Comarca de Senador Firmino (crédito da foto: Agin/ TJ)

Lada Baião (seta) coordenou a movimentação no dia 06 de dezembro (crédito da foto: Diego Siman/
Líder Notícias)
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Ponte Nova: Homem é acusado de 
importunação sexual contra uma mulher

 Um homem de 46 
anos, suspeito de matar uma 
mulher de 31 com golpes de 
chave de fenda. A prisão foi 
efetuada na segunda-feira, 09 
de dezembro, por investiga-
dores da Polícia Civil. O crime 
ocorreu no dia 21 de novem-
bro deste ano, no Bairro Santa 
Edwiges, em Ubá.
 As investigações 
apontam que o suspeito, após 
visitar a casa da vítima e en-
contrar outra pessoa no local 
ficou enciumado e voltou no 
dia seguinte para cometer o 
feminicídio. A mulher foi en-
contrada por colegas de tra-
balho, com a chave de fenda 

 Ao cumprir manda-
do de busca e apreensão na 
Rua Coronel Emílio Martins, 
no Bairro de Fátima, em Pon-
te Nova, policiais militares 
apreenderam drogas e ainda 
prenderam G.J.M.S. O manda-
do judicial foi expedido pela 2ª 
Vara Criminal e de Execuções 
Penais, da comarca de Ponte 
Nova. A operação policial foi 
registrada às 18h56min, na úl-
tima sexta-feira, 06 de dezem-
bro de 2024.
 Os militares entra-
ram na residência e prende-
ram o homem que estava sain-
do do banheiro. Na sala foram 
encontrados uma balança de 
precisão, máquina de cartão 

cravada na nuca. 
 Durante as inves-
tigações, a Polícia Civil Ubá 
apreendeu objetos vinculados 
ao crime na residência do sus-
peito, incluindo a motocicleta 
utilizada no dia do crime, além 
de capacete, roupas e calçados. 
 Para o delegado da Po-
lícia Civil de Ubá, que comanda 
a Delegacia de Homicídios. Dou-
glas Motta, a prisão representa 
um passo importante para ga-
rantir justiça à vítima e seguran-
ça à comunidade. Ele garantiu 
que a delegacia continuará em-
penhada em esclarecer todas as 
circunstâncias do caso.

de crédito/débito, tesoura com 
resquícios de crack, caixa de 
navalhas e R$30,00, posterior-
mente, os militares encontra-
ram pinos de plásticos vazios, 
porção de maconha, embala-
gens plásticas e 01 (uma) pe-
dra de crack.
 Durante as buscas, 
G.J.M.S. disse que é usuário de 
drogas e por isso a droga estar 
em sua casa. Entretanto, cons-
ta no Boletim de Ocorrência 
Policial que em 24 de setembro 
deste ano, 02 (duas pessoas 
foram flagradas comprando 
crack em sua residência. Ele 
foi preso e encaminhado para 
a Delegacia Regional de Polícia 
Civil, em Ponte Nova.

Polícia Civil prende homem que 
matou companheira com golpe 

de chave de fenda na nuca

Homem é preso pela PM que 
cumpria mandado de busca 
e apreensão, em Ponte Nova

PONTE NOVA

fogo, possivelmente um revól-
ver. Sob ameaça, o motorista 
foi obrigado a descer do ve-
ículo, um Fiat Argo preto. Os 
assaltantes fugiram levando o 
carro roubado, dentro do qual 
estavam 02 (dois) aparelhos 
celulares, a carteira de habili-
tação e um cartão PagSeguro.
 A Polícia Militar 
montou cerco nas cidades 
de Guaraciaba, Teixeiras e 
Viçosa, na tentativa de inter-
ceptar os criminosos. Usando 
o rastreamento de 01 (um) 
dos celulares roubados, foi 
possível monitorar que eles 
seguiram no rumo à Viçosa. 
Próximo a uma área rural de 

 Na terça-feira pas-
sada, 10 de dezembro, no pe-
ríodo noturno, um homem de 
34 anos, que trabalha como 
motorista de aplicativo em 
Ponte Nova teve seu carro 
roubados por assaltantes. O 
registro é do Polícia Militar 
que atendeu ao chamado da 
vítima. O assalto teria ocorri-
do no Bairro São Pedro.
 O homem assalta-
do relatou que ao atender ao 
chamado de uma corrida e ao 
chegar ao destino foi rendido 
por 02 (dois) criminosos. Um 
deles se passou por passagei-
ro, enquanto o outro saiu da 
mata portando uma arma de 

O Fiat Argo foi recuperado pela Polícia Militar, depois de abandonado pelos assaltantes (crédito da foto: divulgação PM)

Guaraciaba, agentes de uma 
viatura avistaram o Argo rou-
bado. Os assaltantes abando-
naram o veículo e consegui-

agredir 01 (uma) passageira. 
Dois (02) passageiros, sendo 
o pai, de 35 anos e seu filho, 
de 17 anos, conseguiram 

 Um homem exalta-
do no interior de um ônibus 
estava tentando agredir os 
passageiros. O veículo parou 
no terminal do Distrito Re-
aleza. Os militares fizeram 
contato com o motorista e 
passageiros do ônibus que 
seguia da cidade de Guara-
pari, no Espírito Santo, para 
Belo Horizonte, a capital de 
Minas Gerais. 
 Os policiais levan-
taram informações e ficaram 
sabendo que o indivíduo 
estaria causando tumulto, 
brigas e provocações no in-
terior do ônibus, chegando a 

Terminal Rodoviário de Realeza, distrito de Manhuaçu (crédito da foto: redes sociais)

conter e imobilizar o indi-
víduo, mantendo-o contido 
até a chegada ao terminal ro-
doviário de Realeza, distrito 

de Manhuaçu.
 Quando os poli-
ciais verificaram, o cidadão 
imobilizado no interior do 
ônibus estava sem reações 
aparentes. A equipe do 
SAMU Regional realizou 
manobras de reanimação, 
mas foi constatada a morte 
do passageiro Samuel Júnio 
de Souza, 31 anos, morador 
de Sabará. A perícia da 
Polícia Civil compareceu 
para realizar os trabalhos 
de praxe. Os envolvidos na 
ação foram encaminhados 
para a Delegacia Regional 
de Polícia Civil.

ram fugir a pé, entrando em 
uma mata fechada. Apesar 
das buscas, nenhum suspeito 
foi preso.

conforme consta no relatório 
policial, confirma que M.F.P. 
tocou na criança, mas não há 
imagem para a denúncia de 
que teria tocado a mulher. As 
investigações continuam.

 Um desentendi-
mento entre 02 (dois) sócios 
do Esporte Clube Palmeiren-
se no sábado passado, 07 de 
dezembro, provocou a ida de 
policiais militares ao Parque 
Aquático do clube, que fica 
localizado no Bairro Guara-
piranga. O episódio envolveu 
M.F.P. e R.R.O. Este último 
procurou M.F.P. na área da 
piscina para confrontá-lo, 
pois sua esposa E.F.R. teria 
dito que fora importunada 
sexualmente.
 A mulher alegou 
que M.F.P teria passado a 
mãos em suas nádegas de 
forma proposital, seguido de 
pedido de desculpas. Ele te-
ria também tocado em uma 
criança. A discussão esquen-
tou na sauna, precisando da 
intervenção dos militares. 
 As imagens das câ-
maras de monitoramento, 

 (*) A importunação 
sexual é um crime que con-
siste em praticar atos libi-
dinosos contra alguém sem 
o seu consentimento, com 
o objetivo de satisfazer o 

desejo sexual do agressor. 
A importunação sexual é um 
crime grave, previsto no ar-
tigo 215-A do Código Penal, 
com pena de reclusão de 01 
(um) a 05 (cinco) anos.

Confusão num ônibus em Realeza terminou 
em morte na madrugada de 10 de dezembro

Assaltantes roubam carro de motorista
 de aplicativo no Bairro São Pedro
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Viçosa: Assassinato, prisão e apreensão 
de grande quantidade de droga

Homem sofre tentativa de 
homicídio, mas conseguiu se salvar

Arduíno Bolivar, conhecido 
pelo nome popular Amoras. 
 A perícia da Polícia 
Civil constatou que o homem 
foi alvejado por 04 (quatro) 
disparos. Na cena do crime 
foi coletada uma cápsula va-
zia, de calibre 9mm. A mo-
tocicleta em que a vítima se 
encontrava, bem como seus 
pertences, foram entregues 
à família. A Polícia Militar 
informou que já identificou o 
possível autor, mas ninguém 
ainda foi preso.  

volta das 12 horas, aguardou 
a vítima para surpreendê-la, 
no Bairro Boa Vista, dispa-
rando tiros em sua direção. O 
homem foi atingido no braço, 
peito e na mão. 
 As equipes policiais 
iniciaram as diligências rea-
lizando visitas e abordagens 
e seguem em rastreamento 
para localizar o homem que 
atirou com a intenção de ma-
tar.  Denúncias podem ser 
realizadas através do 190 ou 
do disque denúncia unifica-
do, o número 181.

 Assassinatos são co-
muns em Viçosa, uma das ci-
dades mais violentas da Zona 
da Mata, conforme o Anuário 
da Segurança Pública, só per-
dendo para Ubá. Raramente, 
Viçosa passa uma semana 
sem anúncio de assassina-
to. Desta vez aconteceu no 
domingo, dia 08 de dezem-
bro, quando a Polícia Militar 
registrou mais um homicí-
dio, quando um homem de 
25 anos foi morto a tiros na 
Rua São Francisco, no Bairro 

 A confissão do ho-
mem atingido aconteceu 
no domingo passado, 08 de 
dezembro, quando a Polícia 
Militar de Matipó foi aciona-
da para comparecer ao Hos-
pital Cristo Rei onde a vítima 
deu entrada com ferimentos 
provenientes de disparos de 
arma de fogo.
 Um homem de 20 
anos disse aos policiais mi-
litares que na manhã de do-
mingo, 08 de dezembro, teve 
uma discussão com outro ho-
mem. Este, por sua vez, por 

Local do assassinato no Bairro Arduíno Bolivar, o popular Amoras (crédito da foto: divulgação em 
redes sociais)

Apreensão de materiais ilícitos foram encontrados com o homem preso na Operação Renoe (crédito 
da foto: divulgação PM)

 Dois homens fo-
ram presos em Coimbra, 
após perseguição e aborda-
gem de um veículo em alta 
velocidade. Durante patru-
lhamento na madrugada 
de sábado passado, 07 de 
dezembro, os policiais mili-
tares identificaram um Fiat 
Uno, com placa GOJ-0H51, 
trafegando em alta veloci-
dade. Ao receber ordem de 
parada, o condutor ignorou 
o comando e iniciou fuga 
pela cidade.
 A perseguição ter-
minou próximo ao trevo 
de acesso a Ervália, onde 

o veículo foi interceptado 
e abordado, às 02h15mi-
nutos. No carro, estavam 
02 (homens), de 30 e 33 
anos. Durante a revista 
pessoal, foi apreendido 01 
(um) revólver calibre 32, 
carregado com 06 (seis) 
cartuchos intactos. 
 A arma estava na 
cintura de um dos homens. 
O motorista apresentava 
sinais de embriaguez, de 
acordo com o relatório po-
licial. Ambos foram presos 
em flagrante por porte ile-
gal de arma de fogo e dire-
ção perigosa.

Homens são presos 
após perseguição e cerco 

da Polícia Militar

COIMBRA

MATIPÓ

 Drogas e prisão - Na 
noite anterior, sábado, 07 de 
dezembro, também em Vi-
çosa, um homem foi preso 
durante a execução da Ope-
ração Renoe, em Viçosa. Vá-
rios materiais ilícitos foram 
apreendidos: uma pistola 
Glock calibre 9mm, 02 (dois) 
carregadores sendo 01 (um) 
alongado e o outro padrão, 11 
cartuchos intactos, placas ba-
lísticas de kevlar e cerâmica.
 Diversas drogas 
também foram apreendidas: 

maconha, cocaína em diferen-
tes formas, crack, LSD, haxixe 
e comprimidos de ecstasy, 
totalizando 797 unidades. 
Também foram apreendidos 
uma balança de precisão e 
R$300,00 em dinheiro. 
 A Operação Renoe, 
sigla para Rede Nacional de 
Operações Ostensivas Espe-
cializadas, é uma iniciativa 
nacional articulada pela Se-
cretaria Nacional de Segu-
rança Pública para combater 
organizações criminosas.

Arma apreendida em Coimbra (crédito da foto: divulgação PM)
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Projeto + Esporte encerra atividades com 
torneio no campo do E.C Palmeirense

de 160 atletas envolvidos, 
se iniciam às 8 horas, Gi-
násio do Palmeirense, com 
disputas de futsal entre as 
turmas do próprio clube. 
Outras praças esportivas 
que serão usadas:  quadra 
do Bairro Progresso/Pa-
checo; Centro Municipal 
de Esportes (Triângulo), 
Estádio Príncipe Verde 
(Anna Florência); Estádio 
Angelino Cardoso/Tijucão/
Real Atlético Clube (Bairro 

Sub-8. A partida foi dispu-
tada na Arena Gregorão, 
em Contagem. O torneio 
reuniu os 03 (três) princi-
pais times da capital mi-
neira, além de escolinhas 
de futebol espalhadas por 
todo o estado.
 Os rivais Atlético e 
Cruzeiro conquistaram to-
dos os títulos todos os títu-
los no dia 07 de dezembro, 

Paraiso); Campo do Bair-
ro Rasa e no Campinho da 
Mina (Bairro de Fátima). 
 O Projeto +Esporte 
VI é realizado pela Asso-
ciação Movimenta Brasil, 
com patrocínio da Bartofil 
Distribuidora por meio da 
Lei Federal de Incentivo ao 
Esporte: oferece aulas de 
futebol de campo, futsal, 
basquete, vôlei e handebol 
para o público ponte-no-
vense de 07 a 17 anos.

nas finais do Campeonato 
Mineiro do IMEF (Instituto 
Mineiro das Escolas de Fu-
tebol). As partidas aconte-
ceram no Arena Gregorão. 
O galo levou nas categorias 
Sub-8, Sub-9 e Sub-10, em 
cima do próprio Cruzeiro. 
O time celeste deu o troco 
nas categorias Sub-11, der-
rotando Galo, e Sub-12 em 
cima do América.

 Festival de Inte-
gração do Projeto + Espor-
te, em Ponte Nova, está 
marcado para este sábado, 
dia 14 de dezembro, quan-
do os alunos do projeto se 
reúnem para um dia de 
disputas, prêmios e diver-
são. O evento promete reu-
nir os alunos do projeto, 
que atende crianças e ado-
lescentes de Ponte Nova 
desde 2017.
 Os jogos, com mais 

 Com apenas 08 
(oito) anos de idade, o ga-
roto manhuaçuense, Hei-
tor Campos se sagrou cam-
peão mineiro com o Clube 
Atlético Mineiro, no último 
sábado, 07 de dezembro. O 
Galo das Alterosas venceu 
o seu maior rival, o Cruzei-
ro Esporte Clube, na final 
por 5 a 1 pela categoria 

Garoto manhuaçuense conquista 
título na categoria Sub-8

Semifinais do Campeonato 
de Bairros de Ponte Nova

 Na tarde de do-
mingo, 15 de dezembro, 
02 (dois) jogos decisivos 
no Campeonato de Bairros 
de Ponte Nova, no Estádio 
Municipal Príncipe Verde, 
no Bairro Ana Florência. A 
programação da Liga Muni-
cipal de Desportos de Ponte 
Nova que conta com apoio 
da secretaria de Esporte, La-
zer e Juventude (Semej). Se 
houver empate decisão em 
cobranças de pênaltis.
 Nos dias 06 e 07 
de dezembro transcorreram 
os jogos das quartas de final 
que tiveram os seguintes 
resultados: Rasa F.C 4 x 0 
Família Triângulo Velho/
FTV; Internazionale 2 x 
1 União Olaria F.C (Anna 

Florência); E.C Pacheco 1 
x 0 Bairro de Fátima F.C e 

Triângulo Novo, TN  4 x 2 
Unidos do Pito F.C.
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Ruralzão 2024 será decidido no Centro 
Municipal de Esportes, Lazer e Cidadania
 Depois de 17 anos, 
o antigo Estádio Vitalino Go-
mes Filho/Gigante do Piran-
ga, antigo campo do Munici-
pal Atlético Clube, volta a ser 
palco de uma partida de fute-
bol. Neste domingo, dia 15 de 
dezembro, a partir de 9 ho-
ras, no Centro Municipal de 
Esportes, Lazer e Cidadania, 
no Bairro Triângulo, a equipe 
Pontal F.C (campeão de 2023) 

 Numa parceria 
entre a Academia Martial 
Team Campeões e das se-
cretarias de Esporte, Lazer 
e Juventude e de Educação 
acontece neste sábado, dia 
14 de dezembro, o 2º Cam-
peonato Municipal Estu-
dantil de Taekwondo. 
 O acontecimento 
esportivo especializado 
começará às 8 horas pros-
seguindo até as 13 horas, 
na quadra poliesportiva 
coberta da Escola Munici-
pal Reinaldo Alves Costa. 
Participarão da competição 
alunos de escolas da rede 
pública: municipal e esta-
dual. Haverá também alu-
nos do Instituto Federal de 
Minas Gerais (IFMG) e da 
rede particular.
 Definidas as equi-
pes finalistas do Campeo-
nato Regional do Açúcar 
Master 40+ - Na tarde do 

enfrenta o União Olaria F.C 
(Anna Florência). 
 A partida única, 
decide o título do Ruralzão 
2204, oficialmente Copa Pon-
te Nova de Futebol de Várzea. 
O evento é uma realização da 
secretaria municipal de Es-
porte, Lazer e Juventude, ór-
gão da prefeitura municipal 
de Ponte Nova, com apoio da 
Liga Municipal de Desportos 

último sábado, 07 de dezem-
bro ocorreram os jogos de 
volta da fase semifinal. Em 
Ponte Nova, no Estádio Má-
rio Lobo (Pau d'Alho):  E.C 
Palmeirense 1 x 3 E.C Car-
dosos. No placar agregado 
deu E.C Cardosos. 4 x 1. Em 
Rio Casca, no Estádio José 
Cupertino Mol, SER/Socieda-
de Esportivo Riocasquense 3 
x 2 Santa Tereza F.C. Placar 

de Ponte Nova.
 Além do jogo deci-
sivo, em si, será entregue a 
nova estrutura do campo de 
futebol, com arquibancada e 
moderno alambrado. “Após 
17 anos, um tradicionalís-
simo espaço esportivo, revi-
talizado pela ação da Pre-
feitura de Ponte Nova, sob o 
comando do Prefeito Wagner 
Mol, volta a ter atividades 
futebolísticas oficiais”, co-
mentou o secretário de Es-
porte, Lazer e Juventude, o 
radialista Marcos Dias, que é 
coordenador de esportes da 
Rádio Montanhesa 670 KHz.
 Localizado na Rua 
João Piranga, no Bairro Triân-
gulo (Velho), o espaço foi de-
sapropriado pela administra-
ção municipal ainda em 2017, 
sofrendo grandes mudanças, 
inclusive com a construção 
de quadra poliesportiva que 
serve para diversos tipos de 
atividades, que envolvem 
idosos, crianças e pessoas 
com deficiência.

agregado: SER 4 x 2.
 O 1º jogo da final 
acontecerá neste sábado, 
14 de dezembro, no Estádio 
Dodozão, localizado no Dis-
trito São José Cardosos, em 
Urucânia. A grande final 
será em Rio Casca, no dia 
21 de dezembro. A promo-
ção é da Liga Desportiva de 
Urucânia (LDU), que é pre-
sidida por Geraldo Divino.

Campeonato Municipal de Taekwondo 
acontece neste final de semana

PONTE NOVA

A Equipe Cardosos F.C está na final do Regional do Açúcar Máster 40+ (credito da foto: divulgação Semej)


